

**Deutsch-Griechische Gesellschaft Düsseldorf e.V.**

[www.de-gr-gesellschaft.com](http://www.de-gr-gesellschaft.com)



An die Mitglieder und Freund:innen  
der DGGD e.V.

Rundschreiben Nr. 8/Dezember 2021

Liebe Mitglieder, liebe Freund:innen unserer Gesellschaft,

„Advent, Advent,  
ein Lichtlein brennt!  
Erst eins, dann zwei, dann drei, dann vier,  
dann steht das Christkind vor der Tür!“

So singen in den kommenden Wochen viele Große und Kleine und freuen sich auf die besinnliche Weihnachtszeit. Gern wollten wir Sie auf unserem Vortrag am 23.11.21 auf das Weihnachtsfest einstimmen, Ihnen die Taschenkalender für das neue Jahr überreichen, dabei Lebkuchenherzen schlemmen – doch leider mussten wir die Veranstaltung ins neue Jahr verschieben (hoffentlich in den Februar/März).

Unser Gesellschaftsleben wird erneut pandemiegeschuldet unterbrochen. Schweren Herzens haben wir beschlossen, auch in diesem Jahr die Neujahrsfeier abzusagen. Die Planung dazu müsste schon längst erfolgt sein, doch die derzeitige Lage und die Prognosen der Gesundheitsexpert:innen haben uns zu dieser Entscheidung bewegt.

Wir hoffen, dass Sie dafür Verständnis haben.

Wir werden dennoch nach Möglichkeiten suchen, Aktivitäten in alternativer/digitaler Form anzubieten. Über unseren Newsletter halten wir Sie mit aktuellen Informationen rund um Griechenland (hier in unserer Region) auf dem Laufenden. Schauen Sie auch gerne hin und wieder auf unserer Website und unserer Facebook-Seite nach aktuellen Hinweisen zu Veranstaltungen anderer Vereine.

Unser Festakt im Rathaus am 6. November war eine sehr eindrucksvolle Veranstaltung! Im Mittelpunkt stand die Festrede „Freiheit für Griechen! Freiheit für Europa? - Anmerkungen zum hellenischen Unabhängigkeitskampf 1821-1829 und zu seiner Bedeutung für die Welt“. Der Referent und sehr geschätztes Mitglied der DGGD e.V. - Guy Féaux de la Croix - beleuchtete in eindringlicher Weise die Bedeutung des hellenischen Unabhängigkeitskampfes für die Entwicklung der Demokratie in Europa.

Stellvertretend für die vielen Philhellen:innen, die sich seither um die Beziehungen zwischen Griechenland und Deutschland bemüht haben, wurden im Anschluss zwei Personen geehrt: Dr. Siegrid Skarpelis-Sperk, MdB a.D. und Ehrenpräsidentin der Vereinigung der Deutsch-Griechischen Gesellschaften, die sich in den vergangenen Jahrzehnten vor allem politisch für die Belange der deutsch-griechischen Freundschaft

c/o 1. Vorsitzende Efthalia Bikaki

Sternwartstraße 54/40223 Düsseldorf • 0211 600 53 44 • [info@de-gr-gesellschaft.com](mailto:info@de-gr-gesellschaft.com)

Commerzbank AG Düsseldorf • IBAN: DE36 3004 0000 0173 8293 00 • BIC: COBADEFFXXX

engagiert hat (u.a. jüngst mit der Verankerung eines deutsch-griechischen Jugendwerks im Koalitionsvertrag 2013, welches 2018 gegründet wurde).

Für den Bereich Wissenschaft, Bildung und Sprache wurde Dr. Fritz Vomhof, Fachdezernent für Griechisch im Landesteil Nordrhein a.D., geehrt, der seit den 1980er Jahren maßgeblich für die Entwicklung von Lehrplänen für den Unterricht in neugriechischer Sprache sowie letztendlich für die Schaffung und Einrichtung eines griechisch-deutschen Bildungsganges beteiligt war, der seither Bestand hat. Wir danken Herrn Dr. Vomhof für seine „unermüdlichen und erfolgreichen Bemühungen zur Förderung der neugriechischen Sprache und der Bereicherung von jungen Menschen griechischer Herkunft, die in beiden Gesellschaften und Kulturen sprachlich, kulturell und sozial zuhause und handlungsfähig sind“ (*Auszug aus der Laudatio*).

Einen ausführlichen Bericht, die Festrede und Fotos dazu können Sie auf unserer Website nachlesen: <https://de-gr-gesellschaft.com>

Ebenso: <https://www.facebook.com/groups/144705005626802>

Einen Rückblick auf die weiteren Aktivitäten unserer Gesellschaft entnehmen Sie bitte unserem Protokoll von der Mitgliederversammlung am 6.10.21 (siehe Anhang).

Liebe Mitglieder, liebe Freund:innen unserer Gesellschaft,

Im Namen des Vorstandes der DGGD wünsche ich Ihnen allen eine besinnliche Adventszeit und ich hoffe, dass das neue Jahr Ruhe und Gesundheit bringen möge. Wir sind zuversichtlich, dass wir in unserer Gesellschaft wieder zusammenkommen dürfen und schöne Vorträge hören, Veranstaltungen gemeinsam besuchen oder Feste feiern können.

Mit freundlichen Grüßen,

καλές γιορτές, καλά Χριστούγεννα, καλή Πρωτοχρονιά,

frohe Festtage, fröhliche Weihnachten und einen guten Rutsch in ein hoffentlich besseres Jahr!

Effi Bikaki

P.S.

Zu den Taschenkalendern: wer von Ihnen einen unserer Kalender haben möchte, möge sich bitte bei mir melden. Ich werde ihn dann per Post versenden.

Folgen Sie uns auch auf facebook, freuen Sie sich auf unseren Newsletter oder besuchen Sie unsere Homepage, die wir regelmäßig aktualisieren!



c/o 1. Vorsitzende Efthalia Bikaki

Sternwartstraße 54/40223 Düsseldorf • 0211 600 53 44 • [info@de-gr-gesellschaft.com](mailto:info@de-gr-gesellschaft.com)

Commerzbank AG Düsseldorf • IBAN: DE36 3004 0000 0173 8293 00 • BIC: COBADEFFXXX